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证券代码：300643                                   证券简称：万通智控 

万通智控科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-008  

投资者关

系活动类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观            √电话会议  

□其他（请文字说明其他活动内容）   

参与单位 

中信证券：黄耀庭、钱向劲；东吴证券：黄细里、刘力宇 李昊玥；国泰

君安：徐乔威 曾大鹏；申银万国：程漫漫；浙商证券：安子超；招商证

券：陈云鹏；申万宏源：孙岳；群益证券：洪玉婷；安信证券：陈惠琴；

兴业基金：徐立人；财通资管：吴志豪；中融基金：金拓；汇安基金： 沈

锦婷；平安基金：郑春明 潘逸君；长江养老：钱诗翔；信达澳银：童昌

希；贝莱德：贺维艺；中银资管：李娜；上银基金：卢扬；长江资管：

施展；俊皓控股：李小鹏；杭州哲云私募：吴雅婷 史雪丁；浙江金控：

胡梦倩；浙江正道投资：赵忠平；海南陆和基金：张晓伟；东方创新：

庞晓斌；源峰基金：邹天龙；杭州长盈投资：洪如锋；嘉禧创赢私募基

金：邵磊；嘉实基金 吴剑樑；尚诚资管：杜新正；睿亿投资：吕乐艺；

广西荣和：李飞龙；上天猊投资：杜景涛；远策投资：金川；济民可信：

柴妍 杨刚；拾贝投资：杨立；翀云投资：俞海海；华西银峰：马行川；

锦绣中和 杨亮；国泰基金：林小聪；泰信基金：杨显；尚近投资：赵俊；

鑫宇投资：李小博；中邮创业基金：任慧峰；宁波三生生物科技：王秋

亚；千榕资管：贺福东 

时间 2022 年 8 月 25 日-2022 年 8 月 26 日 

上市公司

接待人员 

董事长：张健儿                  财务总监：李倩 

董事会秘书：俞列明              证券代表：王宇骏 

投资者关

系活动主

本次投资者关系活动的主要内容如下： 
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要内容  
一、董事会秘书俞列明先生向各位调研人员介绍万通智控的基本情况。 

二、互动交流环节： 

1、 怎么评价公司上半年度经营情况。 

答： 

上半年，公司实现销售 54,892.69 万元，同比增长 9.09%，归属于上市公司股

东的净利润 7,162.06 万元，同比增长 44.51%。这一结果反映的，是公司的产品结

构得到持续优化，高毛利产品销售额增长比较快，低毛利产品销售增长比较慢。 

分产品类别看，车联网产品上半年销售额 4,029.1 万元，同比增长 1,190.44%，

毛利率为 59.88%；TPMS 上半年销售额 8,887.03 万元，同比增长 10.41%，毛利率

为 48.70%；金属软管和气门嘴业务较去年同期相比基本保持稳定。 

 

2、公司的车联网业务维持了高速增长，毛利率也比较高，其主要原因是什么？

下半年有望持续吗？ 

答： 

公司车联网业务的应用场景是商用车车队管理系统，其核心产品 PPM 传感器

和配套接收机，主要优势是使用 Micro.Sp 技术实现了无线传感器射频通信的超低

功耗。对客户而言，完成了 TPMS 传感器从轮胎内装向轮胎外装的转变，节省了安

装工时费。维持高毛利的核心在于技术领先。从市场端看，这块业务受到了市场高

度认可，目前在手订单比较饱满，其主要局限在于芯片供应。目前，我们正在通过

各种努力缓解芯片供应问题，下半年有望保持持续快速增长。 

 

3、公司的 TPMS 业务保持了一定增长，但增速比去年同期下降不少，主要原

因是什么？下半年的增速会有比较大的改善吗？ 

答： 

公司 TPMS 业务主要服务于乘用车后装市场，目前的市场空间主要在欧美，销

售方式主要为经销。从市场端看，美国已进入售后替换的平稳期，欧洲即将进入换

装高峰期，中国还处在换装前期。 

上半年的 TPMS 业绩，主要受两个方面影响，一是受全球经济环境影响，经销

商去库存意愿比较强烈；二是去年同期由于疫情和海运影响，经销商堆库存放大了

同期基数。所以，今年增速下降会多一点，但从 20、21、22 三年看，复合增速还

是可以的。从消费者端来看，TPMS 作为汽车安全产品，其售后替换的消费支出虽

然会受经济环境的影响，但偏刚需。 

下半年，经销商基于对经济环境的判断，依旧希望将库存维持低位，但会在消

费者端的支持下保持一个合理增速。同时，我们新开发的低功耗蓝牙 TPMS 会有增

量贡献。从中期看，公司 TPMS 产品的竞争力在持续增强，随着经销商库存回归正

常和云编程产品放量，后续增速值得期待。 

 

4、公司的金属软管业务销售额 2.8 亿，同比下降了 3%，其主要原因是什么？ 

答： 

公司金属软管业务主要产品是发动机到尾气处理箱的连接管，主要客户为商用

车整车厂，其销售额受商用车销量影响比较大。 

上半年看，欧洲重卡销量与去年持平，北美是去年的 50%，中国是去年的 40%。

我们这一业务板块的销售结构，欧洲约占 70%，中国约占 20%，北美约 10%，欧
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洲的销售额在去年基础上有小幅增长，中国和北美销售额都有下滑，但下滑幅度比

整车要好些。所以，合并后的数据，金属软管业务销售额比去年同期下降了 3%。 

 

5、公司的气门嘴业务销售额 1.3 亿，同比去年略有增长，但毛利率下降了

8.85%，主要原因是什么？ 

答： 

气门嘴业务的主要原材料是铜，生产成本会受大宗价格波动影响。在 2020 年

铜价比较低的时候，我们做了 500 吨库存，但这些低价铜在去年年底已用完。目前

使用的铜材是按市价购买的，成本相较库存铜上涨约 20%左右。摊到整个产品上，

毛利率会下降 10 个点多一些，受汇率波动的对冲，整体毛利率下降了 8 个多点。 

 

 

日期 2022 年 8 月 28 日 

 


